

## INFO-HÄPPCHEN ZUM STADTRADELN 2022

---

### STADTRADELN

Das STADTRADELN ist eine internationale Kampagne des Klima-Bündnis. Ziel ist es, privat und beruflich in einem dreiwöchigen Zeitraum möglichst viele Kilometer mit dem Fahrrad zurückzulegen. Damit soll die Radförderung, der Klimaschutz und die Lebensqualität in den Kommunen unterstützt werden. [Häufig gestellte Fragen](#) zu Spielregeln und zur Teilnahme hat das Klima-Bündnis zusammengestellt.

### Förderung von Kommunen für die Jahre 2022 bis 2026 in Hessen

Das [Hessische Ministerium für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Wohnen \(HMWEVW\)](#) übernimmt für alle Landkreise, Städte und Gemeinden in Hessen die Teilnahmegebühren als Unterstützung der Kommunen bei der Stärkung der Nahmobilität. Zudem stellt das HMWEVW zusammen mit dem Klima-Bündnis allen hessischen Kommunen nutzergenerierte Verkehrsdaten der STADTRADELN-App zur Verfügung. Die Maßnahme ist Teil des [Integrierten Klimaschutzplans Hessen 2025](#) und der [Nahmobilitätsstrategie für Hessen](#).

### Anmeldung

Eine Anmeldung Ihrer Kommune ist ab dem **9. März 2022** unter [www.stadtradeln.de/anmelden](http://www.stadtradeln.de/anmelden) möglich. Für die Anmeldung gibt es zwei Varianten. Ihre Möglichkeiten:

- **Anmeldung gemeinsam mit dem Landkreis:** Prüfen Sie vor der Anmeldung, ob Ihr Landkreis bereits angemeldet ist oder eine Teilnahme plant, und kontaktieren Sie die zuständige Landkreis-Koordination. Der Landkreis stimmt den dreiwöchigen Aktionszeitraum mit den kreisangehörigen Kommunen ab und nimmt die Anmeldungen aller Kommunen vor. Alle Teilnehmenden radeln zur selben Zeit und sammeln für die eigene Kommune und den Landkreis Kilometer. Bei der Anmeldung über den Landkreis sind Sie an den dreiwöchigen Zeitraum des Landkreises gebunden.  
Bei dieser Variante erfolgt die Kommunikation rund ums STADTRADELN im Landkreis zur selben Zeit und erzielt damit mehr Reichweite sowie Aufmerksamkeit. Außerdem können die einzelnen Teams einfacher in den Wettstreit mit Teams aus benachbarten Kommunen treten.
- **Anmeldung der Kommune ohne Landkreis:** Sie nehmen die Anmeldung selbstständig vor und radeln unabhängig vom Landkreis. Dafür muss jegliche Außenkommunikation von Ihnen kommen. Außerdem werden die Fahrrad-Kilometer der Teilnehmenden nur für die Kommune, aber nicht für den Landkreis gesammelt. Bei dieser Variante können Sie den Radelzeitraum unabhängig vom Landkreis festlegen und so zum Beispiel an andere Aktionen und Highlights vor Ort anknüpfen.